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匯聚4000健兒較勁 展港盛事之都魅力
香港國際龍舟邀請賽開鑼 市民遊客無懼黃雨齊打氣

香港特區政府天文台昨日先後三度發出黃

色暴雨警告，但無阻香港國際龍舟邀請賽如

期在尖東海濱開鑼。170支來自12個國家及

地區的龍舟隊伍、逾4,000名選手雲集尖東

海旁，展開一連兩日的激烈競逐。其間，大

批市民及遊客無懼暴雨，站在岸邊為喜愛的

龍舟隊伍打氣，氣氛熱熾。香港旅遊發展局

主席彭耀佳表示，今年比賽，無論參與的運

動員或外隊數目都比往年增加，彰顯了香港

的國際地位。旅發局還會舉辦一連串的端午

節慶祝活動，希望藉此帶動經濟最大效益，

吸引各地旅客來港，向世界展現香港作為盛

事之都的魅力。 ◆香港文匯報記者 王僖

黃大仙區在剛過去星期三（6月12日）晚上發生
電纜故障，導致區內多處停電。其間，黃大仙下邨
龍光樓、現崇山及美東邨美德樓一帶多幢大廈電力
供應中斷，涉及逾兩千住戶，影響尤大。猶記得事
故發生之際正值晚上時分，居民大多已返回家中用
膳或歇息，頓時驚覺家裏漆黑一片，居民均手足無
措，求助電話因而紛至沓來。作為當區關愛隊成

員，我們尤其擔心居於受影響大廈的獨居長者、雙
老家庭以及殘疾人士的情況。
幸而在事故發生後，黃大仙民政事務處行動迅

速，隨即啟動緊急應變機制在龍光樓地下設立臨時
資訊及指揮站，一邊與中電人員了解電力搶修情
況，一邊調動關愛隊協助受影響居民，同時開放了
東頭社區中心及黃大仙社區中心作臨時庇護中心，
供有需要居民使用。
正所謂「一方有難，八方支援」，除龍趣關愛隊

外，黃大仙區議員以及幾十名其他小區的關愛隊成
員亦跑過來幫忙。我們「兵分多路」協助居民，包
括組織多個小隊到龍光樓上門逐家逐戶了解居民的
情況及需要，並分批協助想撤離的居民到屋苑附近

範圍或鄰近臨時庇護中心稍作休息，與此同時關愛
隊亦派發各項應急物資，如飲用水、麵包、乾糧、
椅子及便𢹂 式充電設備等予有需要居民，以解燃眉
之急及穩定民心。我們亦替雙老家庭和獨居長者聯
絡其家屬或照顧者並解釋事故因由及實時情況，以
及協助有需要居民提取額外物資等。

獨居婆婆瑟縮焦慮 陪伴安頓重現笑顏
家訪期間，令我難以忘懷的是一名八旬婆婆，她

獨自居住於龍光樓一個單位，當我和其他組員到達
其居所門前時見到她瑟縮一角、滿臉愁容，於是我
們隨即上前安撫她並了解其需要。我們在得知婆婆
因家中缺乏後備照明裝置而無法自行提取所需應急
物資感到焦慮，立時為婆婆送上水和乾糧，更陪同
她前往庇護中心安頓，並由駐場關愛隊隊員「接
力」為婆婆提供合適支援。眼見婆婆終於放下心頭

大石，重現笑顏，我們感到無比滿足和欣慰。
停電情況持續逾四小時，一眾關愛隊成員及義工
一直守護在居民身邊，與他們共渡難關。電力於6
月13日凌晨12時左右恢復過來，我們終於鬆一口
氣，並隨即協助居民有秩序地上樓回家。
全賴區議員、關愛隊及各個政府部門謹守崗位、
各司其職、守望相助，方能減低是次停電事故對居
民的影響。政府成立關愛隊的初心是透過凝聚地區
資源，促進政府部門及居民之間的聯繫及溝通，以
貼身細緻關顧區內有需要人士的各項需要，協助他
們解決疑難。黃大仙區關愛隊將繼續秉承「民政幫
到你」精神，成為居民的「貼心人」、「解難
人」，並與黃大仙民政處、其他政府部門、黃大仙區
議員及地區持份者並肩同行，為黃大仙區居民創建一
個幸福溫暖的「家」！◆龍趣關愛隊副隊長 李詠儀

（標題及小題為編者所加）

�9� �
居民停電有難 關愛隊支援解困

香港文匯報訊（記者 王僖）「解決劏房問題」
工作組將於今年8月向香港特區行政長官李家超提
交報告，香港特區政府房屋局局長何永賢昨日在接
受電台訪問時表示，工作組早前與學者及不同團體
會面，參考劏房最低面積約7平方米至10平方米等
建議，再一併考慮高度限制、通風及衞生環境條件
等因素，取締不合規劏房。她強調，在過程中不會
令住戶流離失所，而是會按部就班、有策略，分優
次取締和安置。

設寬限期按優次執法
何永賢透露，工作組會先將收集到的意見歸納為

一套最低標準作內部討論，未決定如何設最低標
準，但強調必須立定解決劏房問題的決心，否則永
遠不會有解決的一日，而大家對取締劏房過程無須
太擔心，「部分劏房修正工作未必複雜，就算需要
繁複更改，都會予以時間登記並設寬限期按優次執
法，而非一刀切全部大小問題一次過即時解決。取
締惡劣劏房相關的時間表，工作組會在提交予特首
的報告中提出。」
被問到設立最低標準後會否令合規劏房租金進一

步上漲，何永賢說：「現時約80呎至100呎的劏
房，租金都高達7,000元，很不合理，相信當有更
好的選擇，巿場就不會有人需要這種產品（貴租劏
房）。」

在安置惡劣劏房住戶方面，她表示：「取締惡劣劏
房同時，傳統公屋供應量會增加，可以滿足未來10年
需求，其間還有過渡房屋及簡約公屋讓居民選擇。」

入住簡約屋不影響公屋輪候次序時間
簡約公屋本月24日開始接受申請入住，何永賢表

示：「首批簡約公屋將以計分制分配，考慮的因
素，包括居住環境是否惡劣、申請人的身體情況、
家庭成員會否有長者或小童，以及會否選擇新界或
擴展巿區等。」她相信獲批入住簡約公屋的住戶，
大約兩三年就可獲分配傳統公屋，「選擇入住簡約
公屋，並不影響傳統公屋輪候次序和時間。」
目前，元朗及牛頭角簡約公屋項目中，3人至5

人的大單位少於三成，何永賢解釋，根據2021年有
關劏房的調研數據，香港約七成劏房戶居住1人至
2人單位，住在3人至4人或以上單位的劏房戶只佔
三成，局方是按照這個比例，再配合現實環境設計
簡約公屋面積，期望能針對性解決問題，「簡約公
屋小單位、140多呎那些，是1人至2人單位。兩人
也是家庭的組成部分，例如是單親帶着個小朋
友。」
被問及單身人士會否較難成功申請，她表示香港

社會結構以家庭為重心，有長者或有小童等，所以
公屋以家庭為核心設計。單身人士都可以申請，按
其居住環境等亦有機會加分。

香港文匯報訊 第一批共4,400個簡約公
屋分別位於元朗攸壆路及牛頭角彩興路，立
法會議員、「告別劏房行動」召集人鄭泳舜
昨日和立法會議員陳凱欣率領30多個劏房
家庭，到其中的攸壆路「睇樓」，房屋局副
局長戴尚誠更擔任「星級導遊」，向居民介
紹該屋苑及交通配套等情況。現場大部分家
庭均表示有興趣申請簡約公屋。
戴尚誠在介紹設施時表示，攸壆路項目
有2,150個單位，1人至兩人單位只需月租
740元，3人至4人單位月租1,420元，兩類
單位面積分別是13平方米及25平方米，均
配置熱水爐及抽氣扇，預計將於明年第一
季落成。屆時，將有巴士接駁大欖，還有
小巴往元朗市中心，而巴士及小巴站均設
置在屋苑內，方便居民出行，還設有合作
社及小商店。
鄭泳舜認為，攸壆路項目租金合理，相對
於每月平均繳付5,000元租金的深水埗或油
尖旺等劏房居民來說，以3人至4人單位計
算，只需交三分一租金，但面積卻大一倍，
「這裏環境不錯，有清新空氣，加上有巴士
及小巴接駁，值得居民考慮申請。」
陳凱欣表示，期望居住在劣質劏房的居
民，不要介意遷離自己的原有社區，選擇申
請簡約公屋，特別是有兒童的劏房家庭，簡
約公屋面積空間大一些，是不錯的選擇。
「同心經營幸福 — 告別劣質劏房行動」
看樓團由去年7月啟動，至昨日已舉辦了

19個看樓團，今次是首個簡約公屋看樓
團。參與昨日看樓的劏房家庭達30個逾50
人，大部分都有輪候公屋，他們對申請簡
約公屋都表示有興趣。
看樓團昨日先後參觀攸壆路項目的示範

單位，其後前往元朗粉錦公路，參觀雙魚
薈過渡性房屋項目單位。
鄭泳舜昨晚亦參與了深水埗居民交流

會，由房屋局局長何永賢向深水埗劏房居
民簡介簡約公屋詳情。參加交流會的居民
中，有輪候公屋達9年的，也有剛申請過渡
性房屋的。有人訴苦道，一家三口居於120
呎劏房，平常在廁所洗菜。有居民則擔心
搬離原有社區，會影響子女學業等。不
過，他們都對申請簡約公屋有興趣，並獲
告知在學童轉校問題上，教育局可作出聯
繫。
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國際龍舟邀請賽開幕禮於昨日舉行。今年香港
國際龍舟邀請賽兩日賽事，一共設置17個項

目、79場比賽。中國香港龍舟總會主席鍾志樂在開
幕禮上表示，希望公眾度過一個充滿歡樂和刺激的
龍舟盛會。
彭耀佳致辭表示，「由日到夜，令整個維港兩岸

更好玩和精彩，發揮盛事經濟最大效益，吸引環球
各地旅客訪港，同時向世界展現香港這個亞洲盛事
之都的魅力。」

選手讚氣氛佳享受比賽
香港參賽隊伍「箭蜚龍」是本地女子龍舟隊，全

部均為香港代表隊成員，更有幾位成員曾參賽亞
運。成員譚梓慧說：「今次比賽場地在維港，非開
放性水域，湧浪較大，所以挑戰性高，要坐穩免墮
舟。」她們在訓練期間已經特別加強下肢的訓練，
讓她們可以穩坐龍舟上，抵抗風浪。
中國順德樂從羅浮宮龍舟隊第一次來香港比賽，

隊員馮先生說：「維港風浪較大，但我們有信心解
決困難，感覺非常刺激。」另一位隊員羅先生說：
「我們之前特意在風浪較大的地點訓練，望適應維
港的湧浪。果然湧浪挺大。」
英國參賽賽者Victoria說：「我感到非常興奮，

能在維港比賽，這是很難得的經驗，這次是我首次
參與龍舟賽，我們都希望能勝出。」
新加坡參賽者Kwee Yik Han 說：「氣氛十分

好、有各種活動。新加坡沒有這種大型國際比賽。
很高興來到這裏代表自己國家出賽，當然想為團隊
帶一些東西回新加坡。」
內地參賽者馮先生說：「在香港比賽是在海裏，

風浪比較大，船隻比較搖晃。我們有信心可以克服
困難，我們是要拿到冠軍。」
中國台灣選手Ksenia Kuzmina說：「氣氛很好，

我們很享受，我們隊伍大部分第一次來港作賽。」
馬來西亞選手石先生說：「一開始狂風雷暴，好

在現在已經天朗氣清。不擔心等下也許又下暴雨，
平常比賽天氣更差也遇過。在香港比賽，感覺氣氛
更熱情、激烈，氣氛較好。」

旅客圍觀打卡「無論如何都要來」
雖然暴雨連連，但仍吸引了不少市民，以及來自

世界各地的旅客圍觀和拍照留念。旅客Sherry說：
「我很喜歡，很有趣。雖然下大雨，但是我們無論

如何都要來。」旅客Ella說：「我們昨天看到有龍
舟賽，所以就改變行程計劃過來看看。感覺很有
型，是不一樣的東西，我們那邊沒有龍舟比賽。」
美國遊客Terry說：「我剛到香港，但已很期待
觀賽。原因之一是我來自沙漠地帶亞利桑那，那裏
沒有水，我喜歡看河、水、船上生活。」內地遊客
權女士說：「現場看的時候感覺更好，一起跟他們
加油。如果要是在電視看，就沒有這種氛圍。」
國際龍舟邀請賽今日（16日）繼續，舉行包括國
慶75周年紀念盃賽等比賽。

◆現場大部分家庭均表示有興趣申請簡約
公屋。 受訪者供圖

◆不少外國選手均讚揚香港比賽氣氛更激烈。
香港文匯報記者涂穴 攝

◆香港參賽隊伍表示無懼風浪。
香港文匯報記者涂穴 攝

◆市民及遊客無懼狂風暴雨，站在岸邊為龍舟隊打
氣。 中通社
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